

50  
jahre  
ans  
anni◀ **helvetas** ▶

L'eau c'est la vie.

Faire un don

Devenir membre

Contacts

⚙ Home

Actualités et manifestations

Qui sommes-nous?

🌐 **Pays et projets**

Afrique

Asie

Amérique latine

Secteurs d'activité

S'informer

Participer

Interactif

FairShop



## Ethiopie, de l'aide d'urgence au développement autonome

Après trente ans de guerre civile, le régime militaire socialiste a été renversé en 1991 par une alliance entre les deux principaux mouvements de libération. En 1995, la nouvelle République promulgue sa constitution et procède aux premières élections.



Malgré ces pas importants, il n'a pas été possible de résoudre en aussi peu de temps les énormes problèmes auxquels le pays est confronté.

L'Ethiopie continue à faire partie des pays les plus pauvres et les moins développés de la planète. La démocratie est loin d'être stabilisée et les rapports entre les différents groupes ethniques restent tendus, tout comme les relations avec les Etats voisins, notamment l'Erythrée devenue une république indépendante en 1993. Pourtant la volonté est forte de se débarrasser de l'image de pays affamé, dépendant de l'aide humanitaire, et de choisir sa propre voie vers le développement.

Helvetas a déjà travaillé en Ethiopie entre 1976 et 1983, mais a dû abandonner le pays en raison de la guerre civile. En septembre 2003, Helvetas a renoué avec l'Ethiopie et ouvert un bureau à Adis Abbaba. Le programme s'articule autour de deux concepts centraux : garantir la **sécurité alimentaire**, loin d'être assurée dans l'ensemble du pays, et promouvoir **le savoir et l'échange de connaissances**.

Sur ces bases, Helvetas vise le renforcement des **autorités locales** en appuyant les communes et les organisations partenaires dans la conception d'infrastructures comme les systèmes d'adduction d'eau et d'irrigation et les ponts, entre autres. Dans un tel contexte, il est très important de tenir compte, dès la phase de conception du projet, des exigences de la population. Ainsi peut-être sera-t-il possible d'assainir la bureaucratie et la hiérarchie, qui étouffaient précédemment l'administration publique, au profit de méthodes démocratiques.

Plus des trois quarts de la population éthiopienne vit de l'agriculture. Les populations des zones rurales manquent cruellement non seulement d'infrastructures de base, mais également de possibilités d'accès à l'instruction et aux connaissances professionnelles, qui contribueraient à améliorer leur vie quotidienne et leur travail.

Helvetas soutient en particulier deux initiatives visant enrichir les connaissances des paysans : dans le nord du pays, les activités se concentrent sur **l'amélioration des méthodes culturelles** (et l'introduction de méthodes plus respectueuses de l'environnement) et **la transformation du cactus**; au sud, c'est le développement **d'une agriculture respectueuse de l'environnement** qui caractérise notre intervention. Les deux projets cherchent à optimiser le potentiel disponible : par exemple en traitant la pulpe du cactus pour fabriquer du savon et en utilisant la biomasse pour produire de l'énergie.

### Informations sur le pays

- [Carte de l'Ethiopie](#)
- [Carte de l'Afrique](#)

### Aperçu des projets

- Présentation générale du programme : [bulletin d'Helvetas Ethiopie](#) (pdf) (en anglais)
- Promotion des autorités locales dans le sud du Wollo (AE30P)
- Nouvelles technologies et marketing dans la gestion des ressources naturelles (AE31P)  
Sur ce sujet, voir également: [Partenaires 177](#) (août 2004), Dossier Eau et agriculture (pp. 12-13)
- Formation et gestion du savoir (AE32P)



top